

CENTRO PROVINCIAL DE INFORMACION DE CIENCIAS MÉDICAS. BAYAMO. GRANMA

Rosa Caridad Yero González; Adrián Iven Espinosa Guerra.

El Centro Provincial de Ciencias Médicas de la Provincia Granma, es una división de la FCM, de manzanillo y se subordina metodológicamente al Centro Nacional de Información de Ciencias Médicas.

El 19 de Abril del año en curso, la institución arribara al XXX Aniversario de su fundación, con el cumplimiento de la misión: brindar productos y servicios de información especializada que propicien la asimilación y disseminación del conocimiento existente para el desarrollo de las actividades de la asistencia, la docencia e investigaciones en salud, con el objetivo de satisfacer con eficiencia las necesidades de los usuarios, con el aprovechamiento óptimo de los recursos humanos y el empleo eficaz de las nuevas tecnologías de la información y comunicación.

El centro constituye la unidad de referencia del Sistema de Información Científica – Técnica y líder de los servicios informativos especializados, dando cobertura a las exigencias de la asistencia, la docencia superior y tecnológica y las investigaciones de salud en el territorio, con el empleo de las nuevas tecnologías, que permiten disseminar, generar y compartir el conocimiento.

La institución cuenta con una red de bibliotecas médicas que asciende a 43 unidades en total, distribuidas en 27 policlínicas, 6 hospitales provinciales, 3 hospitales municipales, 4 centros docentes y 11 Centros municipales acreditados, con subordinación metodológica al Centro Provincial,; constituyendo la base del sistema de información en la provincia. El trabajo desde el punto de vista metodológico que realiza el centro no está divorciado con el que realizan las unidades de la red, pues todas constituyen un proceso armónico y concatenado que se manifiesta a la par en todo el sistema provincial en ciencias médicas.

Realizando un balance del año 2008, periodo que ha marcado la mayoría de edad del colectivo de trabajadores del centro, que tuvo como precedente el año 1997 en que se obtuvo por primera vez la condición de Colectivo Moral y base para la ascensión para el 2002 fuera declarado Vanguardia Nacional y en el 2003 Vanguardia Provincial. Se puede apreciar que existe un crecimiento cualitativo y cuantitativo en los servicios y usuarios atendidos condicionado por la calidad de los servicios que se prestan, teniendo como fundamento una preparación de los recursos humanos que los ofrecen y los medios técnicos disponibles, esto se debe fundamentalmente a que el Proyecto de Informatización ocurrido en APS, donde está concentrado la mayor cantidad de usuarios, que disponen de los servicios en los municipios y en sus propias unidades generan mayor cantidad de solicitudes de información.

La sección Editorial ofrece el indicador, que distingue al centro como unidad de Servicios y Referencias; por tal motivo, se le otorga un tratamiento especial en relación con su evaluación, respecto a los demás aspectos normalizados en las estadísticas y por su impacto tangible.

La actividad de la editorial en el año 2008, estuvo jerarquizada por un intenso trabajo, por lograr publicar con calidad la producción científica de investigadores del territorio, por ello, la corrección de estilos, acotación de referencias bibliograficas, ocupan un

Multimed 2009; 13(2)

lugar importante, al igual que la revisión de Protocolos y trabajo de terminación de especialidad. Además asesoria a presentaciones en jornadas científicas, simposios, congresos y las formas de presentación de la información referido al tipo de evento. Se realiza, además la labor de traducción, consulta y revisión de literatura y la edición final de documentos.